temps à perdre. Il fut quelque fois arrêté, mais il ne perdit jamais ce rare sang-froid qui le caractérisait.

Un jour, on voulait « l'envoyer dire la messe à tous les diables. — Soit! vous viendrez me la servir ; voilà mes burettes, » et il tire de sa poche deux pistolets, qui donnèrent à sa réponse un sens tout-à-fait significatif.

Une autre fois, on le poursuivit en criant : «Maury à la lanterne! Eh bien! le voilà, l'abbé Maury, dit-îl en se tournant vivement : quand vous le mettrez à la lanterne, y verriez-vous plus clair? Puis, pendant que les factieux se demandaient ce qu'il avait dit, il gagnait la salle des séances.

Mirabeau lui-même n'était pas à l'abri de ses piquantes réponses. Un jour que l'abbé Maury était à la tribune, le fameux tribun s'écria. ¿ Je le tiens, M. l'abbé Maury, je vais l'enfermer dans un cercle vicieux. Vous voulez donc m'embrasser, M. de Mirabeau.

Et l'assemblée de rire aux dépens de l'agresseur qui, lui, riait jaune.

On raconte que le terme de sans culottes fut de son invention. Un jour qu'il était à la tribune, un groupe de femmes, placées en face de lui, causaient entre elles et si haut, que l'orateur ne pouvait se faire entendre. Monsieur le président, dit il d'un ton moqueur, ne pourriez-vous pas obtenir le silence de ces sans-culottes.?

Le mot fit fortune, et bientôt les plus exaltés s'en emparerent et le rendirent synonime de ce que l'on sait.

Dans une autre circonstance, Mirabeau, furieux, montrant du doigt son redoutable adversaire, s'écrie: « Voilà le plus grand scélérat que je connaisse.— Vous vous oubliez,» répondit tranquillement Maury.

Jamais il ne répéta un discours, pas plus que dans la chaire de vérité. il ne précha deux fois le même sermon.

Que sont devenus tant et de si beaux discours?

Un soir, à Monteflascone, il ordonna à son neveu d'allumer un grand feu, dans lequel il jeta toutes ses œuvres. Alors, les la mes dans les yeux, le neveu démande à son oncle ce qu'il pense de sa gloire. «Ma gloire, répond tristement ce dernier, j'en suis le mellleur juge, et c'est pour elle que je travaille maintenant.

Elevé par une mèré pleuse et tendre, Maury porta à l'assemblée ces grands sentiments de délicatesse et de loyauté qu'il avait reçus de ses parents, et sut résister à l'appat des récompenses.

Un soir, il se promenait seul, quand un homme drapé dans son manteau, l'approche pour le gagner à son parli. C'était Mirabeau. Vous êtes pauvre demain vous serez riche, dit-il. Et si je refusais, lui dit Maury? Oh! alors, au lieu de la paix, ce serait la guerre, une guerre à mort.— C'est cette guerre, là que je choisis. Adieu.

(A suivre.)

A travers le monde des nonvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Roch de Québec, le 24; à l'Islet, le 26; à Saint-Frédéric, le 26; au Cap-Santé, le premier mars.—Nos remerciements à celui qui a bien voulu nous transmettre le numéro demandé.